
کا ا ستعمال “is”
Meaning ہے

Use ا  

 

 کو بتای

 

ت
ل
:کسی چیز کے ہونے  کوی ا  حا

Subject Singular person (ا ی ک شخص)

Tense  فعل جار یفعل حال ا و ر

This is my book یہ میری کتاب  ہے۔

He is a doctor. ا کٹر ہیں۔ 

 

و ہ ا ی ک ڈ

Asim is my friend. ہےعاصم 

 

۔میرا  ڈ و ست

She is my classmate. و ہ میری کلاس فیلو ہے۔

She is a nurse. ا ی ک نرس ہے۔و ہ 

Examples

ا کوئی بھی جار ی کام کے متعلق

 

 رنی

 

:  ی ا ب

She is eating meal. ا  کھا ر ہی ہے۔و ہ کھا

 

ی

He is teaching. و ہ پڑھا ر ہا ہے۔

He is traveling. ۔ر ہا ہےسفررنو ہ

The cat is drinking the milk. ۔پی ر ہی ہےبلی ڈ و ڈ ھ

She is cooking. ا  پکا

 

ر ہی ہے۔و ہ کھای

Examples
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کا ا ستعمال “AM”
Meaning ہوں

Use ا پنے ی ا ر ے میں کچھ بھی بتانے کےلیے

Subject Singular person ( “کے سا تھ  i” (صرف 

Tense جار ی/ حال فعل

I am a teacher. میں ا ستاڈ  ہوں۔

I am a girl. میں ا ی ک لڑکی ہوں۔

I am a student. ت  علم ہوں۔
ل
میں ا ی ک طا 

I am intelligent.  ہین ہوں۔میں 

 

ڈ

I am lazy. میں سست ہوں۔

Examples

ا کوئی بھی جار ی کام کے متعلق

 

 رنی

 

:  ی ا ب

I am studying. میں پڑھ ر ہا ہوں۔

I am playing. میں کھیل ر ہا ہوں۔

I am sleeping. میں کھیل ر ہا ہوں۔

I am traveling. سفر رن ر ہا ہوں۔میں 

I am working. میں کام رن ر ہا ہوں۔

Examples
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کا ا ستعمال “ARE”
Meaning ہیں

Use ا 

 

 کو بتای

 

ت
ل
کسی چیز کے ہونے کو ی ا  حا

Subject Plural person (you, we, they)

Tense جار ی/ حال فعل

You are a boy. تم ا ی ک لڑکے ہو۔

We are students. ت  علم ہیں۔
ل
ہم طا 

They are beggars. و ہ فقیر ہیں۔

You are a girl. تم ا ی ک لڑکی ہو۔

We are honest. ہم ا یماندا ر  ہیں۔

Examples

ا کوئی بھی جار ی کام کے متعلق

 

 رنی

 

:  ی ا ب

You are sleeping. تم سور ہے ہو۔

We are eating meal. ا  کھا ر ہے ہیں۔

 

ہم کھای

They are traveling. و ہ سفر رن ر ہےہیں۔

You are working. تم کام رن ر ہے ہو۔

We are running. ہم بھاگ ر ہے ہیں۔

Examples

ilm
ra

ry
.c

o
m


